



## INVESTIGACIÓN ARQUEOLÓGICA EN LA SIERRA DE LA GIGANTA, BAJA CALIFORNIA SUR

Carlos Mandujano Alvarez<sup>1</sup>, Alfredo Feria Cuevas<sup>1</sup> y Armando de Jesús Romero Monteverde<sup>1</sup>

<sup>1</sup> Instituto Nacional de Antropología e Historia. carlosmandujano@hotmail.com

Desde el 2004, a la fecha, se ha venido desarrollando el Proyecto de Investigación Arqueológica Sierra de La Giganta, el cual tiene como objetivos principales la identificación, localización, el registro y la investigación de los sitios arqueológicos en la Sierra de La Giganta y su costa. A lo largo de este tiempo, se han identificado cerca de 150 sitios arqueológicos, los cuales se han clasificado en campamentos y sitios con manifestaciones gráfico-rupestres y concheros. Los distintos tipos de sitios arqueológicos que se han localizado, tuvieron distintos usos cuando los indígenas estuvieron viviendo en estas tierras, de tal modo, que ha sido muy importante tomar en cuenta su localización dentro del entorno, porque de este modo podemos inferir ciertos tipos de actividades que ahí se realizaron, desde vivir en ellos desde unos días hasta temporadas enteras, por ejemplo, hasta realizar algunas actividades muy puntuales como extracción de materia prima, caza, pesca o recolección. Este es un primer paso en la investigación de una zona que no había sido estudiada desde el punto de vista arqueológico, y con estos datos con los que ahora contamos, podemos conocer un poco más de la historia de los grupos indígenas que aprovecharon durante generaciones las bondades que les ofrecieron los distintos entornos, tanto el costero como el serrano.